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今日济南

精读

莲莲花花山山殡殡仪仪馆馆将将迁迁至至孙孙村村
总用地面积约200亩，力争明年底前建成

本报11月5日讯（记者 刘
雅菲） 济南市民政局局长赵玉
海5日表示，莲花山殡仪馆的新
址目前已经确定设在孙村街道
办东小龙堂村南侧，总用地面积
约200亩，预计今年就可以动工，

争取在2014年底前建成。
“国家不允许在国道旁设火

葬场，经十路东段是济南国际机
场进入济南市区的迎宾大道，莲
花山殡仪馆离奥体中心太近，丧
事车队拉花圈、撒纸钱既难看又

难清理。”市民周先生建议应该
对莲花山殡仪馆进行搬迁。

据了解，早在几年之前，按
照有关规划，济南市就有计划将
莲花山殡仪馆迁往别处。根据城
市建设规划，省城的殡仪馆设置

应为西北、东南对称式布局。同
时，根据国家相关部委关于殡仪
馆建设的有关要求，新殡仪馆建
设用地应为山坡地及农用地，利
于空气流通，占用耕地少，交通
方便，远离村庄。

民政等部门此前据此已进
行多次选址，最终所选的地方或
者因为已有别的规划项目，或者
因为当地百姓反对，或者因为地
势欠佳需要增加建设成本等因
素没能确定。

市民曹大妈今年已
经72岁了，当记者问她对
于民政方面的工作有什
么想法时，曹大妈说：“现
在对养老到底是个什么
政策呢？我们年纪越来越
大了，不想给儿女添麻
烦，又想自己能有个比较
快乐的晚年，所以现在很
关心养老的事儿。”记者
在街头随机采访了几位
市民，发现不光老年人，
各个年龄段的市民对养
老问题都很关心。

关于养老的问题，赵
玉海表示，现在老年人的
养老依然是以居家养老
为主，老人居家养老时，
像“贴心一键通”之类的
社会化的服务必须跟上，
民政局在10月18日向社

会公开承诺今年免费为
4000名80岁以上孤寡、低
保、困难、失能和半失能
老年人安装贴心一键通，
目前已经安装3855户，11
月底前就能完成安装任
务，到今年年底前，贴心
一键通的在线用户将达
到4万户。“老年人在家包
饺子的时候发现没有煤
气了，按一下一键通，告
诉服务平台上的服务人
员，等饺子包完了，煤气
也送来了，这是我们的理
想状态。”

除居家养老外，各种
养老基础设施建设也将
加快进行。济南市各县
(市)区要建设1处收养失
能、半失能老年人为主的
老年养护设施，“十二五”

期间，每个街道建设一所
具有托老功能的养老服
务设施，日间照料中心实
现城市社区全覆盖，今明
两年还计划建设农村幸
福院400处。

4日出台的《山东省
人民政府关于加快服务
业发展的若干意见》中明
确，山东省将在今年年底
前正式开展以房养老试
点。对此，赵玉海表示，在
整个养老服务体系中，以
房养老只是非常具体的
一种方式。以何种方式养
老，是否选择以房养老，
关键要看老年人自己的
意愿，还要看老年人的家
庭是否同意。赵玉海明确
表示，以房养老在济南并
无试点要求。

市民政局局长解答热点民生问题

以以房房养养老老在在济济无无试试点点要要求求
以房养老会在济南试点吗？今年还会给困难家庭发放补贴吗？一些行业协会看起来跟政府

的关系很密切，它们以后会如何发展呢？
对于市民关心的一些热点问题，济南市民政局局长赵玉海5日进行了解答。

本报记者 刘雅菲

选择何种方式养老要看老年人意愿

“两保”标准明年将再作调整

“现在什么都贵了，以
后能给我们提高一下补助
的标准吗？”市民万女士是
城市低保户，面对越来越
高的物价，她也对民政工
作提出了自己的期望。

“我们将科学调整城
乡低保及农村五保供养
标准，让困难群众共享经
济社会发展成果。”赵玉
海说。据了解，明年一季
度末，民政部门将会同财

政 、统 计 等 部 门 ，根 据
2013年度济南市经济社
会发展的有关统计指标，
科学调整济南市2014年
度“两保”标准。

除了对困难家庭的
日常补贴，如价格补贴、
大学新生救助、取暖补贴
等。市民政局近日还开展
了2013年困难家庭冬季
取暖补贴发放工作，全市
共为7万户家庭发放2000

万元。
此外，赵玉海还表

示，为了让更多的流浪人
员和在外遇到特殊困难
的人能够接受救助，济南
市救助站将实行“人性化
救助”，如果被救助人员
觉得被束缚、不自由，白
天不愿意待在救助中心，
可以白天自由活动，只在
晚上回到救助中心免费
吃住。

“平时我在去一些政
府机构办事的时候发现，
有一些协会之类的组织跟
政府机构关系显得过于密
切，下一步是不是应该对
此进行整顿呢？”市民刘小
姐对一些行业协会的管理
提出了自己的建议。

据了解，十八大报告
中要求“加快形成政社分
开、权责明确、依法自治
的现代社会组织体系”。
依据这项要求，济南市要
求行业协会逐步实现人、
财、物与现有业务主管单

位分离，同时加大党政机
关领导干部在社会团体
兼任领导职务审批，严格
要求在职公务员、参照公
务员管理的人员和其他
行政执法人员不得在行
业协会中兼职；现任党政
机关离退休领导干部确
需在非行业性社会组织
兼职的，按规定严格履行
报批手续。

据赵玉海介绍，目前
济南市共有各类社会组
织4250家，数量还比较
少，其中能真正发挥作

用、规范的社会组织更
少。为实行“政社分开”，
也为促进这些行业协会
的建设，以后要成立商会
类、科技类、公益慈善类、
城乡社区服务类社会组
织，可直接向民政部门依
法申请登记，不再需要业
务主管单位审查同意。民
政部门还将对这些社会
组织进行评估，根据评估
结果授予其不同的星级，
实施星级化管理，以便下
一步更好地发挥这些协
会的作用。

成立社会组织可直接申请登记
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此前，“福彩贴心一键通”携手本报张刚大篷车在槐荫区社区为居民服务。（资
料片） 本报记者 王鸿光 摄
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